
◇ 2012年10月30日 第1065回例会(第1064号) ◇

■ 出 席 報 告 ■ 北 村 (康) 委 員

【10月23日】
在籍会員 37名（内出席規定適用免除者 10名）
出席会員 29名（内出席規定適用免除者 6名）

ホームクラブ出席率 87.88％

10月２日のＭＵを含む出席率 94.44％

関西大学ＲＡＣ例会出席担当

Ｅグループ 新井、北村(雅)、延、北村(康)、
成松、寺井、内田各会員

11月12日(月)・26日(月)
会場：関西大学千里山キャンパス

中央体育館 図書資料室
時間：19：00～20：00

本日の例会

今週の歌 「 Ｒ-Ｏ-Ｔ-Ａ-Ｒ-Ｙ 」

ガバナー公式訪問

国際ロータリー第2660地区

高 島 凱 夫 ガバナー

次回例会のお知らせ(11月６日)

卓 話 「 ロータリー財団月間に

因んで 」

長 島 寛 ロータリー財団委員長

前回〔10月23日〕例会記録

■ 来 客 ■
西 畑 恭 二 様（卓 話 者）
酒 井 正 之 様（卓話者アシスタント）
森 下 翔 様（ 〃 ）
中 嶋 強 様（田中(弘)会員ゲスト）
藤 田 浩 子 様（ 〃 ）

会長の時間 寺 井 会 長
ペットが家族同然、あるいは家族以上の存在とい

う感覚も珍しくない時代になってきました。以前は
ペットの飼育は駄目という分譲マンションが多かっ
たのですが、最近はペット飼育可のマンションが圧
倒的に増えてきております。ペットフード協会の統
計によりますと、平成23年10月の時点で、犬の飼育
頭数が1,200万頭、猫が960万頭となっています。大
変な数です。今やペットは防犯用の存在から、すっ
かり家族の一員となり、その機能を「癒し」に変え
たと言えます。しかし、そのように可愛いペットが、
日本の法律では「生き物」ではなく、たんなる「モ

ノ」として扱われております。ペットが迷子になり
警察に届けますと、「迷い犬」ではなく「落し物」
として処理されます。仮に愛犬が車にはねられて亡
くなった場合、その事故を起こした人は「殺犬罪」
ではなく「器物損壊の罪」に問われることになりま
す。
最近、わが子同然に暮らしてきた可愛いペットに、
自分の財産を残したいという人が出てきていると聞
きます。しかし、法律上は「モノ」であるペットに、
同じモノである財産をあげたり、受け取ったりする
ことはできません。それでは可愛いペットに財産を
残し、残されたペットの面倒を見てもらうにはどう
すればいいかという事ですが、もしそういう方が居
られましたら、私にその財産を預けていただきまし
たら、大切に残されたペットのお世話をさせていた
だきますのでよろしくお願いします。

ニコニコ箱

延 　 会 員 ありがとうございました！ 25年
間地道に歌うことを続けてきて、本当に良かっ



たと思える瞬間でした。とても多くの方に聴い
ていただけて幸せです。更に次の step へ挑戦
します。いろんな方々へ心からの感謝を込めて。

田中(弘)会員 西畑さん本日の卓話よろしくお願
いします。

田中(茂)会員 早退します。
八 橋 会 員 欠席のお詫び！
本日分 21,000円
累 計 431,000円

米山奨学委員会 水 谷 委員長
本日、特別寄付金を６名90,000円いただきました。

ご協力ありがとうございました。

関西大学ＲＡＣ第51回例会出席報告

西 山 会 員
日 時：10月22日(月) 19：00～20：00
場 所：関西大学千里山キャンパス

中央体育館 図書資料室
出席者：水谷、木元、西山
メインプログラムは、「仲良くなろう」というこ

とでした。なかでも自己紹介の大切さから、良い第
一印象を与えるにはどのようなことに気をつけるべ
きか、相手に覚えてもらう方法等が話されました。
活発な協議がなされ、面接時に相手に好印象を与え
る方法に話が及びました。
出席会員から日頃の態度が大切で、ニコニコと明

るく、自身が経験して学んだこと、その中で培った
価値観等を伝えることが大切であると話が出ました。

卓 話

「職業奉仕月間に因んで」（10月９日・第1062回）
北 山 陽 一 職業奉仕委員長

１ 職業奉仕を考えるとき、私はいつもプロフェッ
ション（Profession）という言葉を思い出します。
プロフェッションとは、西欧社会ではもともと聖
職者・医師・弁護士の三大職種を指して用いられ
たものが、その後、その他のさまざまな職種にも
用いられるようになったものです。
ミラーソンの定義によるプロフェッション
①理論的知識にもとづいた技能を有する
②訓練と教育を必要とする
③試験により資格が与えられる
④倫理綱領によりプロフェッションヘの忠誠は保
たれる（倫理）

⑤利他的サービス、公共善の達成を目的とする
（奉仕的方向づけ）

⑥組織づけられている
倫理と奉仕的方向付けが要求されるのは、他の
職業と異なっているかも知れません。

２ ロータリーにおいて、職業奉仕に関する考え方
を深めたのは、シェルドンです。
シェルドンは、「職業は社会に奉仕する手段で

ある」と他のロータリアンを説得しました。1910
年に最初のロータリー大会がシカゴで開かれた時、
大会委員長であったシェルドンは、こう語りまし
た「私たちは、世界において進んで自己の任務を
果たし、公徳心を高めたいと願い、職業において
高度の道徳的水準を守りたいと思っています」。
また、閉会時に次の通り語りました。「19世紀
の商慣習の特徴は、『競争』です。出し抜かれる
前に出し抜けということです。20世紀に入り、人
類は賢くなりました。20世紀の特徴は『協調』で
す。人間は、英知の光に照らして、正しい行為は
報われる。職業は人類の奉仕の科学である。『最
もよく仲間に奉仕する者、最も多く報いられる。』」
このようにロータリーにおける職業奉仕も、倫
理と奉仕的方向づけを必要としているので、弁護
士倫理と共通性があるので、私としては、ロータ
リーの職業奉仕が非常に理解しやすいのです。

３ 今日は、早稲田大学ビジネススクール山田英夫
教授の「なぜ、あの会社は儲かるのか？ビジネス
モデル編」に載っている西松屋などの話、私が最
近裁判で取り扱っている脳脊髄液減少症の話を通
じて、シェルドンのいうように「職業は社会に奉
仕する手段である。」としても、西松屋のように
手抜きをすることが、社会に受け入れられ結果的
に会社の売上が上がることがある一方、消費者側
に立って判例を変えて行こうと思って頑張っても
結果的には、最高裁まで付き合わせて負けてしま
うというケースがあり、脳脊髄液減少症に関する
新しいガイドラインを提示して患者にブラッド・
パッチで治療することが、紛争を生むということ
もあることをお話ししました。
これらの話を通じて、職業奉仕として、精一杯
頑張って仕事をして社会に奉仕することは、ロー
タリーとしては当然のことなのですが、頑張った
結果が、依頼者・患者・お客さんにどのような影
響があるかについても十分に考える必要があるの
ではないかという点についてお話しさせて頂きま
した。

西畑恭二様の卓話「東日本大震災からの教訓」は、
紙面の都合により、次回に掲載します。


